

L'actu presse de l'Université de Lorraine

CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt
Chargée de relations presse
06 75 04 85 65
fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr
[Espace presse UL](#)

UNYS

Recherche et compétences
pour la société



[Lire le communiqué de presse](#)



[En savoir +](#)



Magazine #7 | ICI
Une autre vision de l'alternance

Retrouvez toute l'actualité
de l'université sur

factu

Pour lire, partager ou republier les
publications de l'Université de
Lorraine avec

THE CONVERSATION



Abonnez-vous à la
newsletter



L'évènement est organisé au
Goethe Institut à 18h. Débat
en français, ouvert à tous·tes.
[Inscription.](#)

En partenariat avec le [Goethe
Institut Nancy](#), avec [Anne Jadot](#),
maître de Conférences en Science
Politique à l'Université de Lorraine
et [Georg Wenzelburger](#), professeur
en Science Politique à l'Université
de la Sarre

L'évènement est organisé en
partenariat avec l'Institut d'Etudes
Françaises de Sarrebruck (IEF
Saarbrücken), avec le Pôle France
de l'Université de la Sarre et avec le
CIERA à travers son
programme « CIERA hors les
murs ».

5 juin 2025 à Nancy

NOUVEAU - Tête-à-tête : des démocraties ingouvernables ? Regards croisés France- Allemagne

Comment gouverner quand les élections ne permettent plus de dégager de majorité claire et stable ? Cette question est d'une actualité brûlante tant en France - avec un système qui avait surtout connu depuis 1958 des majorités législatives absolues - qu'en Allemagne, où la montée de l'extrême droite complique considérablement la constitution de coalitions aussi bien au niveau fédéral qu'à celui des Länder. Elle soulève deux enjeux principaux, d'une part celui d'une crise de nos démocraties, d'autre part celui de la recomposition du système partisan.

Deux experts en science politique, Anne Jadot et Georg Wenzelburger, croiseront leurs regards sur les deux pays pour mieux comprendre ce qu'ils partagent, et ce qui les différencie.

Lors des débats « Tête-à-tête », un·e intervenant·e allemand·e et un·e intervenant·e français·e sont invité·es à échanger sur un sujet d'actualité. Les « Tête-à-tête » ont lieu deux fois par an tour à tour en Lorraine et à Sarrebruck. La présente édition prend également place dans le sillage de [l'inauguration par l'Université de Lorraine de sa Maison du Franco-Allemand, le 22 janvier 2025.](#)

Les prochains évènements

5 juin	Séminaire : Intelligence Artificielle Générative & Enseignement, Nancy + d'info
5 juin	Journée nationale de la bioproduction de biomédicament, Nancy + d'info
5,6 et 7 juin	[Rencontres et débats] - Place(s) de la démocratie - Science et démocratie : Mêmes combats ! Nancy + d'info
6 juin	[Journée d'études] Esprit seras-tu là ? La protection de la faculté de penser des citoyens, Nancy + d'info
10 juin	[Conférence] Optimisation des performances humaines en situations hostiles - Cycle "Au-delà de la Science-Fiction", Nancy + d'info
7 au 15 juin	Unys dévoile le Village de l'innovation à la Foire Expo de Nancy 2025 + d'info Communiqué de presse
11 juin	Inauguration de la Maison pour les Langues en Lorraine (M3L), un projet porté par l'INSPÉ de Lorraine + d'info
11 juin	Séminaire - Former pour transformer : accompagner la transition écologique des territoires, Nancy + d'info
11 juin	Colloquium du Loria - Pour une philosophie de l'intelligence artificielle, Nancy + d'info

12 juin	[Conférence] Allons-nous vers la fin de l'eau ? Metz + d'info
12 juin	Journée Portes Ouvertes à l'occasion des 20 ans de l'IUT de Moselle-Est, 9h à 15h, Sarreguemines
12 au 14 juin	Congrès "Le Psychotraumatisme Complexe" proposé par le Centre Pierre Janet, Metz + d'info

[VOIR TOUT L'AGENDA](#)

Les dernières infos



L'Université de Lorraine à l'heure de la sobriété, jusqu'aux robinets !
 Dans le cadre de sa politique de Responsabilité sociétale et environnementale (RSE), l'Université de Lorraine poursuit ses engagements concrets en faveur de la transition écologique en mettant en place une opération d'investissement pour l'installation de robinets à économie d'eau dans les lave-mains des sanitaires. [En savoir +](#)



Projection du film Amazonia, Cœur de la Terre-Mère avec l'ONG Planète Amazone
 À l'occasion du bicentenaire d'AgroParisTech, une projection-rencontre du film Amazonia, Cœur de la Terre-Mère se tiendra jeudi 12 juin au grand amphithéâtre de la Faculté de Droit, Sciences Économiques et Gestion de Nancy. Étudiant-es, enseignant-es et représentant-es du monde scientifique se réuniront autour du cacique Tau Metuktire (petit-fils du cacique Raoni) et du réalisateur du film mais aussi fondateur et président de Planète Amazone Gert-Peter Bruch, pour dialoguer sur l'avenir commun des territoires et la reconnaissance des savoirs autochtones. [En savoir +](#)



L'atlas des bois feuillus de France, par Marie-Christine Trouy-Jacquemet
 Conçu comme un outil d'identification, cet atlas décrit les bois produits par les arbres feuillus de la forêt française métropolitaine. Il constitue un état des lieux d'une importance capitale pour prendre la mesure des changements qui modifieront, à l'avenir, non seulement la composition spécifique des forêts, mais aussi la vitesse de croissance des arbres, la qualité et la densité du bois. [En savoir +](#)

Ouvrez vos agendas !

27 juin	Kick-Off du projet Interreg LATI – Laboratoire de recherche en intelligence territoriale organisé par l'UniGR à Sarrebruck
12 au 14 sept.	Les sciences sur la place à Nancy En savoir +
24 au 26 sept.	Premier événement conjoint dédié aux calcifications ectopiques, fruit d'une collaboration inédite entre plusieurs communautés scientifiques internationales En savoir +
22 au 26 sept.	7 ^{ème} édition de la Semaine de la recherche
30 sept.	Inauguration du mur d'escalade sur le campus du Saulcy à Metz

THE CONVERSATION

- Et si l'eau potable ne coulait plus de source... quel modèle économique mettre en place ? | [Lire](#)
- Les micro-violences éducatives ordinaires : un impensé de l'institution scolaire ? | [Lire](#)
- Sur Internet, des adolescents confrontés de plus en plus jeunes à des images pornographiques | [Lire](#)